



豊かな子

明るく、思いやりのある子
夢に向かって、自ら学ぶ子
身体を鍛え、最後までやりぬく子



校内マラソン大会

冬休み前の大イベント、校内マラソン大会の日がやってきました。この日目がけて、自分の目標を立てて練習に臨んできました。**苦しさに耐えて頑張りとおす力、目標に向かって努力する力**、いずれも「生きる力」そのものです。加えて、**仲間の頑張りを認め、応援する心**も育みます。

大会当日の順番ではありません。やり通したみんなが、1等賞です。「**大好き自分**」の能力が、みんなの心に広がったことを、とてもうれしく思います。



Vファーレン長崎来校



4年生の子ども達が、Vドリーム（夢の実現に向けた意識の持ち方と実践）とサッカー教室（楽しく運動すること）に取り組みました。元Jリーガーの前田悠佑さんのお話は、**子どもの心に夢をいっぱい**に広げてくれる素敵なお話でした。**夢や目標を持ってがんばるひあしっ子へ。**

避難訓練 不審者対応

諫早警察署スクールガードリーダーの廣瀬様をお招きして、不審者対応避難訓練を行いました。**自分の命を守る合言葉**をよく覚えて、いざというときに行動できるようにしておきましょう。



「いかのおすし」

いか：知らない人について**い**かない。
の：知らない人の車に**乗**らない
お：「助けて」と**お**お声を出したり
防犯ブザーを活用したりする。
す：大人のいる方へ**す**く逃げる
し：周りの人に**す**く**し**らせる。

危ない場所の合言葉「ひまわり」

ひ：**ひ**とけのない所
ま：**ま**わりから見えない所
わ：友達と**わ**かれた後、**わ**かれ道
わき道
り：**利**用していない家・公園

不審者を見分ける合言葉「はちみつまん」

は：しつこく**は**なしかけてくる人
ち：**ぐんぐんち**かついてくる人
み：**じつとみつ**めてくる人
つ：**あ**とをいつまでも、**つ**いてくる人
じま：**じつとま**っている人
ん：**「んっ」**と危険に気づくことが大事

今自分は危険な状態だと**気づく力**、どう対応したらいいか**考える力**、そして勇気をもって**行動する力**、日ごろから自分で考えて行動し、その行動には責任を持たせるようにしないと生きる力は育ちません。

後期前半終了ー冬休み前集会ー

【校長講話】

10月からの後期前半も、今日でおしまいです。この期間のみなさんの成長について振り返ってみましょう。学校の目標である『豊かな子』に向かって、ひあっしーの6つの能力を身に付けられるように、それぞれの学級で、また全校みんなで、がんばってきましたね。



- ・1年生：**あいさつや返事**がとってもじょうずになりました。担任の先生だけでなく、先生方や地域にみなさんにも、元気にあいさつができています。そんな1年生は、諫小の自慢です。
- ・2年生：**マラソン大会**に向けて、きつくてもがんばって走り通している姿は最高でしたよ。大会当日の順番とかではなく、頑張り通す力を付けた2年生全員が1等賞です。そんな2年生は、諫小の自慢です。
- ・3年生：**いさはやさるく**では、諫早の歴史や文化を、熱心に勉強していましたね。新しい発見に、目を輝かせて学ぶ3年生は、ぐんぐん力をつけていくことでしょう。そんな3年生は、諫小の自慢です。
- ・4年生：**小音会**に向けて懸命に練習する姿は最高でしたよ。がんばる「汗」のかき方を身につけましたね。最後まで頑張り通す4年生は、諫小の自慢です。
- ・5年生：自然の家での**宿泊学習**、防災をテーマにした活動でしたが、困難を乗り越える力が、自分たちにはあるんだと分かりました。何事にもチャレンジし、たくましく生きていく5年生は、諫小の自慢です。来年は、6年生最高学年ですね。期待していますよ。
- ・6年生：**小体連**、徹底的に自分を鍛え、一回りも二回りも大きく成長してくれた6年生。自分たちに自信を持って生活している学校のリーダー6年生は、諫早小学校一番の自慢です。

今、学校の自慢を6つお話ししました。まとめて言うと、**後期前半、一生懸命に頑張り、自分の力を高め、素敵な心を膨らませたここにいる379名の皆さんが、学校の、先生達の自慢である**ということですよ。

さて、今度は冬休みのお話をしましょう。

お正月、みんなで初詣に行き、おみくじをひきます。大吉が出れば最高なのですが…。

- ・「凶」：良くないこと、災い、不運 文字短冊凶

①私たちの**体**には、良くないこと「凶」が潜んでいます。インフルエンザや新型コロナウイルス感染症にかかる、お腹、頭が痛くなる、下痢をするなど。だから、健康を保つ、元気な体をつくる努力をしないとイケません。早寝早起き、手洗いうがい、マスクをつける、よく寝てよく食べる、運動をすることも大事です。

- ②**頭**にも「凶」が潜んでいます。 文字短冊脳

頭の中にある「脳」で、人はいろんなことを考えます。「宿題、後にしよう。ゲームして遊んじゃえ」「お手伝い、上手にごまかしちゃえ」 急げや逃げの考え方をしないように、悪い脳に負けちゃいけませんよ。

- ③**心**にも、「凶」が潜んでいます。 文字短冊胸

心がある「胸」で、いろんなことを感じとります。「すてきだな」「大丈夫かな」「ありがとう」良い心です。その逆は「なにさ自分ばかり」「ざまあみろ」「よけいなことをしてくれて」自分勝手な心になってはいけません。友だちを悪く見てはいけません。人を大切に、一緒にいてくれてありがとうという気持ちを持ちながら生活していくことが、心の災いを押さえ込む秘訣です。

油断をすると、みんなの体・頭・心にいる「凶」が暴れ出しますよ。そうならないようにするには、**自分でしっかり考えて、行動すること、そしてその行動に責任を持つこと**が大事ですよ。

元気いっぱい、やさしくて、何にでも頑張りとおす379名の諫小自慢の皆さん、この冬休み、**体、頭、心の災い「凶」を押さえ込み**、思い出に残る、家族みんな、温かいお正月を迎えて下さい。1月8日、冬休み明けには、元気に登校してきてください。

■冬休みの緊急連絡先■ 12/28(土)～1/5(日)学校閉庁期間

- ・命に関わる緊急連絡は、市教育委員会 学校教育課まで Tel 22-1500

